

Orange - Haut Vaucluse

VAISON VENTOUX PROVENCE

Ces villages provençaux profitent des "ailes de saison"

Au nord du Ventoux et à la frontière avec la Drôme, Vaison-la-Romaine et les 18 villages alentour attirent du monde. Le bilan touristique 2023 est satisfaisant.

C'est "un des plus beaux détours de France". Lovée entre le Mont Ventoux, les Baronnies provençales et les Dentelles de Montmirail, la commune de Vaison-la-Romaine, 6 000 habitants, a fait le plein de touristes en 2023.

"L'an passé a été la suite logique de l'après-Covid, souligne Joris Lech, directeur de l'office de tourisme intercommunal, satisfait de constater que l'année touristique s'étale désormais sur quasiment les douze mois. "Certes, nous avons un pic d'avril à octobre, mais petit à petit, les mois les plus creux, en début de printemps, en automne et en hiver, grappillent des places."

Les "ailes de saison" attirent de plus en plus de touristes.

Globalement, la cité gallo-romaine aux plus de 2 000 ans d'histoire et les 18 autres splendides villages typiquement provençaux qui composent la communauté de communes Vaison Ventoux Provence, n'ont enregistré ni baisse ni hausse de leur fréquentation touristique annuelle. Cela dit, il faut détailler. "On enregistre une légère baisse de 5% sur la période juillet-août, par rapport à 2022, qui fut une année exceptionnellement haute en nombre de nuitées sur le territoire.

Vaison-la-Romaine, 2 000 ans d'histoire et jeune centenaire !

La ville de Vaison-la-Romaine s'apprête à célébrer les 100 ans de son appellation. Vaison, après avoir été Vasio, est donc devenue officiellement Vaison-la-Romaine en 1924. À l'occasion de cet anniversaire, un feu d'artifice sera tiré samedi 13 janvier, depuis les sites antiques, à 18h. Samedi 11 et dimanche 12 mai, partez également à la rencontre de l'Empire romain. L'antique cité Vasio Julia Vocontiorum renaît à travers des reconstitutions historiques et des animations, qui se dérouleront dans le site archéologique de Puymin.



Vaison-la-Romaine, une ville au patrimoine gallo-romain mais aussi médiéval, au pied du Ventoux. /PHOTO PHILIPPE ABEL

Ailleurs en Vaucluse, on est plutôt sur une baisse de 10 à 12 %." Selon le trentenaire, ce qui a "sauvé" l'année, ce sont les fameuses "ailes de saison" avec, notamment, "un très bon printemps". Au total, les villages de la communauté de communes ont comptabilisé 1,9 millions de nuitées l'an passé.

Autres chiffres qui tendent à penser que l'attractivité des lieux se porte bien : en décembre, +1,5% de passages de visiteurs au bureau d'accueil de Vaison-la-Romaine, par rapport à 2022. "Quatre personnes sur cinq sont des vacanciers ou des personnes ayant une rési-

dence secondaire", analyse Joris Lech. Le point accueil à Sablet, qui n'est autre que la Maison des vins et du tourisme, a doublé son affluence sur la même période par rapport à l'année précédente, son meilleur taux depuis ces 10 dernières années", poursuit le responsable, en précisant que décembre a été calme la première quinzaine avant d'exploser à partir du 20^e jour. "La place de la ville, ici, à Vaison, était aussi pleine qu'au 14-Juillet", assure-t-il.

Résultat de cet afflux de visiteurs, ce sont bien évidemment des commerçants et professionnels qui tournent à plein régime : hôtels, restaurants, cafés, bars, mais aussi activités diverses, vélo, rando, cheval, accrobranche sans oublier les producteurs locaux (oléiculteurs, vignerons, artistes...), qui font découvrir leurs métiers et leurs produits.

"On a cependant une baisse de 8% du nombre de touristes français, compensée par la présence

Il se passe quelque chose quand on arrive chez nous. Tous les villages ont leur curiosité. „

JORIS LECH, DIRECTEUR DE L'OFFICE DE TOURISME

des étrangers, en majorité des Belges, des Allemands et des Néerlandais." Au cœur de cet écrin naturel incomparable au patrimoine romain et médiéval riche, les mairies et le tissu associatif sont "très actifs", relève Joris Lech. "La féerie de Noël et ses nombreux spectacles gratuits ont attiré du monde."

Objectif en cette nouvelle année : "Booster encore plus les ailes de saisons. Il se passe quelque chose quand on arrive chez nous. Tous les villages ont leur curiosité."

Paul GUIBAL